
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 20. Juni 2018  

  

Ort:       Rotes Rathaus, Raum 337 

Beginn:      17:30 Uhr 

Ende:       20:00 Uhr 

Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

                                                              

TOP 1: 

Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles  

 

Frau Vogt-Schwarze begrüßt alle Mitglieder, Frau von Bernuth und die bereits anwesenden 
Referenten. 
Als Gast ist Herr Oberbach anwesend. Seitens des Gremiums gibt es hierzu keine Einwände. 
Es gibt keine Änderungswünsche zur Tagesordnung, somit wird nach dieser verfahren. 
 

TOP 2: 

Anfragen des LSB an die SenBJF 

 
Die Antworten zu den Anfragen 38-18 bis 40-18 liegen als Anlage 1 bei. 
Herr Peter hat eine Nachfrage zu Frage 40-18. Die Antwort muss  beim zuständigen Referat 
eingeholt werden. 

 

TOP 3: 

Vorstellung der Landeskommission zur Prävention von Kinder - und Familienarmut 

Referentin: Frau Regine Schefels (SenBJF) 

 
Frau Schefels stellt die Landeskommission anhand einer Präsentation vor. Diese liegt als  
Anlage 2 bei. 
Im Anschluss beantwortet Frau Schefels Fragen der Mitglieder. 
Herr Glücklich ist bereit bei einer Arbeitsgruppensitzung der Kommission teilzunehmen. 
 
 

TOP 4: 

Berufs- und Studienorientierung in Umsetzung und Praxis 

Referent: Herr Dr. Thomas Nix  

 
Zu dem Thema sind ebenfalls anwesend Frau Wöhlbier und Herr Dannenberg als Schulberater 
für Gymnasien. 
Herr Dr. Nix informiert kurz über die bisherige Arbeit in der Berufs- und Studienorientierung. 
Frau Wöhlbier und Herr Dannenberg berichten aus der Praxis an Gymnasien. 
 
Zu weiteren Informationen verweist Herr Dr. Nix auf die Seite Partner Schule Wirtschaft.  
http://www.psw-berlin.de/startseite/ 
Im Anschluss gibt es eine kleine Fragerunde. 
 

 

 

 

 

 

http://www.psw-berlin.de/startseite/


TOP 5: 

Bericht zur Arbeit des Landesjugendhilfeausschusses  

 
Herr Glücklich stellt den Landesjugendhilfeausschuss kurz vor und berichtet aus seiner 
Tätigkeiten in den letzten Jahren. 
 

TOP 6: 

Anträge 

 

Herr Glücklich hat einen Eilantrag zum Thema Einstufung von Mobbing, Diskriminierung u. ä. 
eingebracht. Es liegen auf der Sitzung nur sehr wenige Exemplare (3) aus, so dass ein Großteil 
der Mitglieder diesen nicht vorliegen hat. 
Herr Glücklich liest den Antrag vor und erläutert ihn. 
Zu diesem Thema empfiehlt Frau von Bernuth die Antidiskriminierungsbeauftragte der 
Senatsverwaltung einzuladen. 
Innerhalb des Gremiums entwickelt sich eine rege Diskussion. Herr Özdemir bringt einen 
Geschäftsordnungsantrag ein und bittet um Verschiebung des Antrages, da dieser nicht allen 
Mitgliedern vorliegt. Es gibt eine Gegenrede, in der auf die Dringlichkeit hingewiesen wird. 
Es wird abgestimmt und mit 11 Ja-Stimmen und mit 10 Gegenstimmen für die Verschiebung 
des Antrages auf die kommende Sitzung entschieden. 
Es gibt weitere Redebeiträge und es folgt ein weiterer Geschäftsordnungsantrag zur Schließung 
der Diskussionsrunde. Auch hierzu gibt es eine Gegenrede und empfohlen, die Handreichung 
zum Umgang mit Gewalt dem Gremium zu diesem Antrag zur Verfügung zu stellen. 
Mit 18 Ja-Stimmen und keiner Gegenstimme entscheidet die Mehrheit des Gremiums auf 
Schließung der Rednerliste. 
Diejenigen Mitglieder, die Ergänzungen des Antrages wünschen, werden gebeten sich mit 
Herrn Glücklich in Verbindung zu setzen. 
 
Der Antrag A5 liegt aus und ist als Anlage 3 beigefügt. Herr Fischer als Antragsteller ist heute 
nicht anwesend. Stellvertretend stellt Frau Vogt-Schwarze den Antrag vor. Mit 14 Ja-Stimmen, 
keiner Gegenstimme und 8 Enthaltungen wird der Antrag mehrheitlich angenommen. 
 
TOP 7: 

Berichte der Schülerinnen und Schüler 

 

Klaas Wolff und Philipp Mensah sind zum letzten Mal anwesend. Zum Thema der 
unterschiedlichen Semesterbeginne und der damit verbundenen Probleme gab es ein Gespräch 
mit Frau Dr. Heesen in der SenBJF. Die Schülerinnen und Schüler regen an, dieses Thema im 
LSB demnächst noch einmal zu thematisieren. 
Es wird über Themen der gestrigen LSA-Sitzung berichtet. 
Es schließt sich eine kurze Diskussionsrunde an. 

 

TOP 8: 

Annahme Protokolle 

 
Die Protokolle der Februar- und Märzsitzung werden ohne Änderungen angenommen. 
 

 

 

 

 

TOP 9: 



Verschiedenes 

 
Frau Vogt-Schwarze bedankt sich bei den Mitgliedern, die nach den Ferien nicht mehr Mitglied 
im LSB sein werden. 
Herr Heckel berichtet aus dem Landesbeirat Schulbau. Das Protokoll der letzten Sitzung 
befindet sich im Umlauf. 
Frau Vogt-Schwarze berichtet aus dem ISQ und erinnert an die Vorstandssitzung am 
15.08.2018. 
Herr Glücklich stellt die Broschüre „Schutz vor Diskriminierung an Schulen“ vor. Sie kann unter 
folgendem Link heruntergeladen werden:  
https://adas-berlin.de/wp-content/uploads/2018/07/ADAS_Schutz-vor-Diskriminierung-Schulen.pdf 
Herr Boortz bemängelt die Reinigung der Schulen und regt an, dass sich der LSB dieses 
Themas annimmt. 
 
Frau Vogt-Schwarze bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Isabella Vogt-Schwarz      Andrea Schreiber  
(Vorsitzende)       (Protokollantin) 
 

 

 

https://adas-berlin.de/wp-content/uploads/2018/07/ADAS_Schutz-vor-Diskriminierung-Schulen.pdf

